
月　　日 曜日 時間 順番 氏　　　名 議席

10：00 １ 長　浜　信　夫 16

２ 仲　嶺　忠　師 2

３ 福　島　英　光 12

４ 井　上　美智子 17

5 箕　底　用　一 7

10：00 １ 平　良　秀　之 9

２ 我喜屋　隆　次 11

３   石　垣　　亨 8

４ 大　石　行　英 22

5 砥　板　芳　行 10

10：00 １ 伊良皆　高　信 20

２ 友　寄　永　三 5

３ 今　村　重　治 19

４ 長　山　家　康 4

5 東内原　とも子 6

10：00 １ 石　垣　涼　子 3

２ 小　底　嗣　洋 18

３ 﨑　枝　純　夫 13

４   宮　良　　操 15

5   仲　間　　均 1

12月14日 水

12月15日 木

平成28年 第８回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

12月12日 月

12月13日 火



平成28年12月12日(月)～12月15日(木)

順番 議席

１ 16 長　浜　信　夫 君

おきなわ子育て応援パスポートについて
子育て家庭を応援するため、県と事業者が協力して子育
て支援環境を整備しておりますが、本市の取り組み現状
の説明を求めます

川平公民館の保育所使用について
当公民館の地域活動に支障が生じている現状から、長年
にわたり保育所移転を要請しております。その目途はつ
いたのかどうか、答弁を求めます

旧大浜町浄水場跡の文化財指定調査と新空港アクセス道
路について
文化財指定への調査が行われておりますが、アクセス道
路計画と影響等の関係について、どう認識なさるのか、
文化財指定についての現状説明を求めます

自衛隊配備問題について
去った、10月28日の公開討論会は、配備について市民や
市長の判断に役立てるため開催されましたが、討論会を
とおして市長の見解を求めます

平成28年 第８回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名

２ ２ 仲　嶺　忠　師 君

水産行政について
旧新栄町船溜まり場整備計画について
整備計画概要について
整備計画の進捗状況について

漁業者支援事業について
集魚灯整備支援について
船舶燃費向上装置導入支援について
２号船揚場巻き上げ機増設について
漁業従事者育成プラン導入について

選挙管理委員会について
投票日当日の投票時間見直しについて
本市投票時間設定の経緯と理由について
県内他市の状況について

質　問　要　旨

１、
(1)

２、
(1)

３、

(1)

４、
(1)

１、
(1)
①
②

(2)
①
②
③
④

２、
(1)
①
②



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１、
(1)

(2)

２、
(1)

(2)

３、
(1)

(2)
(3)

４、
(1)
(2)
(3)

３ 12 福　島　英　光 君

平和行政について
自衛隊配備計画について
災害救助任務について
本市を含む当該地域において当局が想定する災害と自衛
隊に期待する災害救助活動とは
抑止力について
「当該地域に自衛隊ミサイル部隊を配備することで抑止
力が高まる」とする防衛省の説明に対する当局の評価
と、それを含む市長自身の考える「抑止力」とは
その他関連質問について

福祉行政について
福祉避難所兼ふれあい交流施設建設について
建設地変更の経緯について
沖縄県との「合意書」について
合意書の内容に係る庁舎内会議等の開催について
合意内容について
合意書の効力について
早期建設へ向けての課題について

１、
(1)
①
ア

②
ア

③

２、
(1)
①
②
ア
イ
ウ
③

４ 17 井　上　美智子 君

自衛隊配備問題について
新聞報道で「防衛省から配備の要請を受けて１年が経っ
た。２年も３年も引きずるわけにはいかない」「遠くな
いうちに判断しなければならない」と述べていますが、
何を基準に受け入れの可否を判断するのですか。
市長は候補地周辺の４地区の公民館の住民の声を直接聞
かないのはなぜですか。

新石垣空港の進入経路下の県有農地について
新石垣空港の進入経路下にある宮良牧中の県有農地の現
況について
今後の対応について

旧大浜町浄水場跡について
文化財指定に係る建議書が出された経緯とその内容につ
いて
教育委員会の建議書への対応について
文化財としての保護と空港アクセス道路が両立する施策
について

教育行政について
入園申込者が、５人に満たない幼稚園について
対象となる幼稚園の保護者や関係者からの意見について
今後の対応について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

５ ７ 箕　底　用　一 君

本市における戦時中に空襲を受けた範囲について

不発弾埋没の可能性があるか否かの判断基準について
磁気探査の義務化について

市が保有する遊休市有地活用のあり方について

農地を持たない人の市民農園を導入すべきと考えるが、
当局の見解を伺う

本市における介護士及び介護職不足問題については総合
戦略に位置付けるべきと考えるが当局の見解を伺う

真栄里給油所から沖縄電力方面の市道における、街灯整
備に向けた当局の取り組み状況について
平成28年３月の一般質問で整備に向けて取り組むと答弁
したが、その後の進捗状況について

６ ９ 平　良　秀　之 君

一般廃棄物処理行政について
議案第75号「石垣市廃棄物の処理及び清掃に関する条例
の一部を改正する条例」並びに離島ごみ処理広域化につ
いて
市指定ごみ袋、粗大ごみ、直接搬入手数料を増額改正す
る目的と理由について
ごみ総排出量並びに家庭系ごみ、事業系ごみの排出量の
推移について
家庭系ごみ袋単価並びに直接搬入手数料、粗大ごみ処理
券単価の県内他市との比較について
将来的な離島(竹富町・与那国町)ごみ処理広域化の可能
性について

放課後児童クラブの設置並びに運営の支援について
厚生労働省は、放課後児童クラブ(放課後児童健全育成
事業)について「児童福祉法第６条の3第2項の規定に基
づき、保護者が労働等により昼間家庭にいない小学校に
就学している児童に対し、授業の終了後等に小学校の余
裕教室や児童館等を利用して適切な遊び及び生活の場を
与えて、その健全な育成を図るもの」と定めています
本市放課後児童クラブ数、利用者数並びに事業予算につ
いて
放課後児童健全育成事業予算は国県市1/3負担。補助金
交付時期の現状と課題について

北西部等ＦＭラジオ難聴地域解消について
平成28年度総務省行政事業レビュー「民放ラジオ難聴解
消支援事業」では、災害時におけるラジオの有用性につ
いて東日本大震災時のラジオによる被災情報、安否情報
生活情報などの提供や安定して長時間受信が可能なこと
からラジオの高い有用性が示されている
本市北西部並びにＦＭラジオ難聴地域の現状と防災上の
視点から情報格差解消を急ぐべきと考えるが当局の取り
組みを問う

１、

２、
(1)

３、

４、

５、

６、

(1)

１、
(1)

①

②

③

④

２、
(1)

①

②

３、
(1)

①



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

石垣都市計画及び景観地区・景観計画の見直し作業にお
ける進捗状況について
現在の作業内容と今後のスケジュールについて

旧大浜町浄水場跡の問題について
文化財として保存する価値があるか否かについて

医療型障害児入所施設の設置について
必要性と今後の取り組みについて

石垣市民会館におけるトイレ改修・和式から洋式への見
直しについて
必要性と今後の取り組みについて

９

１、

(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、

(1)

22 大　石　行　英 君

自衛隊配備計画について

老人福祉センター管理運営について

母子生活支援・施設について
母子生活支援の現状について
沖縄県及び他市町村の取り組みについて
母子生活支援施設の必要性について

不法投棄について
不法投棄が無くならない原因について
不法投棄確認後の対応について
監視カメラ設置による効果について

観光行政について
平久保灯台駐車場の現状について
これまでの経緯について
解決に向けた取り組みについて

自衛隊配備計画について
危機管理の観点から「備え」について

８ ８ 石　垣　　亨 君

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)
(2)
(3)

４、
(1)

１、

２、

７ 11 我喜屋　隆　次 君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１０

１、
(1)

①
②
③
④

２、
(1)

①
②

③

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

１、

２、

３、

４、

５、

１、

２、
(1)
(2)
(3)

３、

４、

１１ 20 伊良皆　高　信 君

市焼物原材料粘土払下げについて

旧空港跡地と周辺地域の用途地域指定の概要について

都市計画公園の見直しについて

旧空港跡地の不発弾の現状について

指定管理者の委託及び諸条件について

君

自衛隊配備問題について

教育行政について
学力テストの成績について
先進地視察の成果について
中学校の部活の現状について

中央運動公園屋内練習場ナイター料金について

石垣市自治基本条例について

クルーズ船について
年々増加するクルーズ船寄港は、地域経済に多大な恩恵
を与えているが、来年は過去最高の寄港計画となってお
り、ＣＩＱ体制、受入体制、港湾整備の課題が多い
来年の寄港計画と受入体制について
高速貨客船受入体制について
南ぬ浜町クルーズ船専用岸壁の進捗状況について
国のクルーズ船への取り組みについて

旧大浜町浄水場跡について
早期開通が望まれる空港アクセス道路予定地にある旧大
浜町浄水場跡への考えについて
空港アクセス道路計画時の県と市の調整の経緯について
文化財指定となった場合のアクセス道路への影響につい
て
保存のあり方について

庁舎跡地計画について
新庁舎建設に向けての作業が進んでいるが、市街地中心
部にある庁舎跡地計画・再開発への取り組みについて

施設管理について
市の施設や公園等における無許可での飲酒や占有につい
て

自衛隊配備について
昨年11月に防衛省は石垣市に対し平得大俣地区へ陸上自
衛隊の配備計画を申し入れ１年が経過した。その間、防
衛省による２度にわたる住民説明会の開催、市議会での
論戦、市主催の公開討論会が行われ、石垣市としての判
断を行うべきだと思うが、市長の考えについて

10 砥　板　芳　行 君

１２ ５ 友　寄　永　三



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

農地中間管理事業について
事業の概要について
進捗状況について
民有地・公有地別の件数、筆数、面積及び各合計につい
て

畜産担い手育成総合整備事業について
事業主体と進捗状況について
事業工期と工事概要について
事業費について、国・県受益者負担分の内訳と合計額に
ついて

伊原間牧場内公有財産利用計画の概要について

ゴルフ場建設について
行政との協議開始から工事着工までの手続き及び関係法
令について

石垣市へのゴルフ場の建設について
市内ゴルフ場建設計画の進捗状況について
11月21日の沖縄県への要請内容について

市役所の窓口業務のサービス向上に向けて
券売機の領収書について
移住者住民登録時の情報発信について
住所変更時のごみ収集先の変更登録について

国民健康保険税の納付方法について
現在の請求方法の仕組みについて
なぜ現在の請求方法なのかについて

観光行政について
石垣市の冬場の観光の魅力について
観光基本計画で謳われている「コーディネーター機能」
と「マネジメント機能」を担う取り組みについて

大浜地区歴史遺産活用事業について
事業の概要について(必要性や予算等)
事業の進捗状況について

石垣島への自衛隊配備について

４

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)
(2)

４、
(1)
(2)

５、
(1)
(2)

６、

１、
(1)
(2)
①

２、
(1)
(2)
(3)

３、

４、
(1)

長　山　家　康 君

１３ 19 今　村　重　治 君

１４



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

保育行政について
保育士養成専門学校設立について
学費について
定員枠について
公立保育所等、臨時保育士の賃金増額と対象人数につい
て

教育行政について
幼稚園の代替職員の賃金増額と対象人数について

石垣市への自衛隊配備計画について

新制度施行に際し、子ども・子育て支援事業計画が策定
され、教育・保育基盤等の整備や人材確保において取り
組まれているところだが、課題も多く計画や組織体制を
見直す必要があると思うが、当局の見解を伺う

子どもの居場所づくりの取り組みについて拡充すべきと
思うが当局の見解を伺う

気になる子の相談支援体制の拡充について
本市における発達相談や教育相談等の現状と課題につい
て
臨床心理士等専門職の配置と確保の取り組みについて

介護保険における住宅改修費及び福祉用具購入費の受領
委任払い制度の導入について

障がい児・者のショートステイとグループホーム等、障
がいに配慮した住宅の整備について

教育委員会所管施設の老朽化対策と施設整備計画につい
て
現状と課題について
新庁舎移転後、現教育委員会の建物の今後の計画につい
て
平真小学校の今後の施設整備計画について

１、
(1)
①
②

(2)

２、
(1)

３、

１、

２、

３、
(1)

(2)

４、

５、

６、

(1)
(2)

(3)

１６ ３ 石　垣　涼　子 君

１５ ６ 東内原　とも子 君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１７

１８ 13 﨑　枝　純　夫 君

１、
(1)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)

４、
(1)

５、
(1)

６、
(1)

７、
(1)

自衛隊基地配備計画について
市長の判断基準及び時期について

環境整備事業について
本市の美化について
下水道事業の進捗率について
法定外目的税導入の可能性について

農業振興について
農地整備地の遊休状況について
市所有農地の現状について
県所有農地の利用について
シークァーサー普及について

前勢岳林道整備について
現状について

新石垣空港アクセス道路の進捗率について
旧大浜町浄水場跡の文化財指定の動きについて

川平湾沖に座礁した外国漁船撤去の件について
現状について

本市の土地利用計画と現状について
農振地除外率について

１、

２、

18 小　底　嗣　洋 君

奨学金(給付型)の今日までの取り組み状況について

教職員の残業時間の実態について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

２０ 1 仲　間　　均 君

１、
(1)
(2)
(3)

(4)

(5)

自衛隊配備問題について
自衛隊配備に係る公開討論会について
本市の陸上自衛隊部隊配置の必要性について
市長として必要性があると考えているのであれば、いつ
までに判断されるのかについて
防衛省が提示した平得大俣の市有地及びその周辺につい
て、配備場所をどのように考えるのかについて
市長はこれまで様々な意見を聞いて判断するという事だ
が、市長の判断基準は何をもって判断とするのかについ
て

１９ 15 宮　良　　操 君

１、
(1)
(2)
(3)
(4)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)

４、
(1)

５、
(1)

６、
(1)

７、
(1)

自衛隊配備計画について
公開討論会について
市民アンケートについて
自治基本条例について(常設条例について)
住民投票について

教育行政について
幼稚園入園に係る対応について
次年度入園申し込みの結果について

友好都市との対応について
稚内市との友好交流について
職員交流について
稚内市との30周年記念事業について
今後の交流のあり方について

指定管理について
現状の課題とあり方について

ナイナイお見合い大作戦について
事業のあり方と課題について

福祉行政について
障がい者団体の育成と課題と対応について

市長の政治倫理について
政治倫理確立のための資産公開に関する条例への対応に
ついて


